

Paroisse Sainte Odile

Étival Clairfontaine

st Remy

Hurbache

Chatas

La Volvre

Denipaire

Ban de Sapt

Nompatelze

La salle

st Michel sur Meurthe

st Jean d'Ormont

La Bourgonce

Construire

Sommaire

Page 1 : Éditorial.

*Page 2 : Action de Carême des catés.
Les clous de la Passion.*

*Page 3 : Horaires des messes.
Nouvelle étape de la vie pastorale*

*Page 4 : La campagne du CCFD.
En bref.*

Mars 2013
Abonnement annuel : 6 €
IPNS

Editorial... Avec ce bulletin, sont joints une enveloppe et un tract provenant de l'évêché d'Épinal. Traditionnellement, en cette période de Carême, l'Église diocésaine fait appel à votre générosité afin qu'elle puisse continuer à annoncer l'Évangile dans notre département des Vosges.

Les Vosges, comme dans tant de diocèses en France, subissent la crise économique et le manque de vocations. Pourtant, des jeunes se posent la question s'ils vont entrer, en septembre, au séminaire. Pour cela, ils ont besoin de notre soutien, de nos prières.

Des laïcs sont permanents en pastorale, comme Nadine pour la catéchèse pour notre communauté de paroisses de Raon l'Étape.

Grâce à ce geste que vous pouvez effectuer, vous permettez à notre diocèse de vivre dans notre monde. N'oublions pas, non plus, tous nos bénévoles qui donnent de leur temps, et cela, gratuitement, afin de soutenir l'Action du Christ chez nous.

Par avance, soyez remerciés chaleureusement pour votre acte généreux, en cette période de Carême même si vous constatez que votre pouvoir d'achats diminuent chaque jour et que vous êtes sollicités, chaque jour, par d'autres associations.

P. Luc Grandjean

Ce numéro de 'Construire' comme les précédents numéros ont été imprimés sur du papier offert, gracieusement, par les PAPETERIES DE CLAIREFONTAINE

Action de Carême pour des enfants du Sénégal

Notre catéchiste, Patricia Idoux, nous parle : « En 2008, l'association humanitaire « Les enfants du Lac Rose » (Association de Solidarité Internationale, régie par la loi 1901) a pour but de sauver des enfants des rues du Sénégal de leurs conditions de vie inhumaine dans le village de Niague et de Thivouane Peul à 50 km de Dakar.

Ses actions se concrétisent dans le domaine de la santé (vaccins, visites médicales) de l'hygiène (corporelle, buccale et vestimentaire) de l'alimentation et s'ajoute un volet, celui de l'éducation ; il s'est concrétisé par l'achat d'un terrain et la construction d'un centre éducatif (Keur Bonheur) pour alphabétiser et sortir les enfants de l'emprise d'un Marabout. Tous les enfants du Sénégal subissent ce traitement ! »

Adhérente à cette association, Patricia se rend directement sur place, une fois par an.

Pour découvrir plus en détail les actions de cette association, elle vous invite à vous rendre sur le site : www.enfantlacrose.fr ou pour plus amples informations, la joindre au 03.29.58.33.04.

Cette année, le maillon « Solidarité » de la paroisse Sainte-Odile sera organisé en faveur de l'Association « Les enfants du Lac Rose » au Sénégal.

Les enfants du caté, les parents et les animateurs en catéchèse vous donnent rendez-vous, à la sortie des messes des Rameaux les :

Samedi 23 mars 18h30 : Eglise de Nompatelize.

Dimanche 24 mars 9h30 : église du Ban de Sapt et **11h00** : église d'Etival-Clairefontaine.



Par la confection, la vente ou l'achat de pâtisseries, chacune et chacun entrent dans cette dynamique de charité et de partage. Soyez-en remercieur à l'avance !

Nadine Gérardin

Les clous de la Passion

L'abbé Didier avait réussi à se procurer deux clous semblables à ceux de la Vraie Croix. Ces deux clous que tu as dû voir à la sacristie (de l'abbatiale d'Etival-Clairefontaine), ont touché la Croix, les clous véritables du Crucifiement.

La chose est attestée par un parchemin signé d'un évêque à la sacristie. Ce parchemin était dans un tiroir à la sacristie et l'abbé Didier qui vénérât ces deux clous m'a raconté comment il avait eu le bonheur de se les procurer.

Il fut remplacé par l'abbé Séverin et Ternet qui respectèrent les clous. Puis vient l'abbé Claude qui fit un nettoyage complet de la sacristie et jeta aux ordures les clous et le parchemin relatant leur identité.

Par hasard, voyant un tas d'ordures, j'aperçus un de ces clous. Naturellement, je le portai chez nous jusqu'à l'avènement du curé Salles auquel je racontai l'affaire. Le pauvre curé est aux armées et Raoul à qui je demande des nouvelles du clou me dit qu'il est aux ordures. Je me suis emparé du clou et l'ai coupé en quatre...

Puisse cette relique qui a touché les vrais instruments vous préserver d'une mort souffrante et prématurée.

Lettre datée du 12 mai 1939 ou 1940

Nous ne publierons pas le nom de la personne qui a écrit cette lettre ni son destinataire. Merci aux héritiers qui ont accepté de diffuser cette lettre.

Nous ne savons pas que sont devenus les quatre morceaux de clous. Inutile de les chercher à la sacristie ou ailleurs.

Les changements d'horaires et de dates des messes...

Tout au long de l'été dernier et de l'automne, les horaires des messes ont été remis en question. Cela fait sept ans que nous demandons (pour le mois de septembre) aux organisations, aux associations, aux mairies de nous signaler les manifestations, les demandes afin que nous puissions établir un calendrier sans gêner les 'vides-greniers, courses de côtes...

Mais peu répondent. On vient à la dernière minute. Les demandes sont faites après la parution du dernier 'Construire'. Un appel a été effectué lors d'un enterrement... le prêtre a bien noté la demande mais avait oublié l'heure.

Toute demande sera faite au presbytère d'Etival-Clairefontaine les mercredis ou samedis de 10h30 à 11h30.

Il faut savoir qu'il y a des intentions de messes, des baptêmes qui sont prévus après le deuxième office.

Une famille attendait devant l'église d'Etival la célébration du baptême de l'enfant à 11h00, le dimanche 30 septembre. Les prêtres des trois paroisses avaient décidé de reporter la messe de rassemblement qui était prévue ce jour-là à 10h00. Nous avons remis les horaires habituels : 9h30 à La Bourgonce et 11h00 à Etival. Heureusement, le père Maurice Arnould était venu célébrer l'Eucharistie à Etival et j'ai pu célébrer le baptême dans la sacristie de cette même église sans trop de dérangement de part et d'autre.

Nous n'accepterons plus des demandes de changement à la dernière minute sauf si vous trouvez, vous-mêmes un célébrant... ceux-ci deviennent rares.

Depuis toutes ces années, des habitudes ont été prises : messes, le dimanche à **9h30** : La Voivre, Saint-Rémy, La Bourgonce.

11h00 : Le secteur du Ban de Sapt (Saint-Jean d'Ormont et Châtas, l'été), Etival-Clairefontaine et Saint-Michel sur Meurthe.

18h30, le samedi : Nompatelize et Hurbache (sauf l'été à cause des célébrations de mariages).

Il existe quelques exceptions : le premier dimanche de juillet avec la commémoration de La Fontenelle, les premières communions et les Professions de Foi, les messes du 8 mai et 11 novembre.

J'invite les mairies, les associations à consulter, sur le site Internet de la paroisse Sainte-Odile, dans la rubrique « messes » les horaires des messes prévus pour 2013.

Nouvelle étape de la vie pastorale afin de faire face à la pénurie de prêtres, de nouvelles communautés de paroisses sont mises en place. Le père Michel Toubhans réunit les fidèles samedi afin d'évoquer cette nouvelle étape de la vie pastorale.

« 2013, explique le père Michel Toubhans, est une nouvelle étape de la vie pastorale ». Il confie : « Début septembre, Monseigneur Jean-Paul Mathieu, évêque de Saint-Dié, a promulgué une ordonnance qui rend officielle la mise en place de nouvelles communautés de paroisse. Notre secteur est concerné par ces dispositions épiscopales ».

Les trois paroisses de notre secteur, à savoir *Saint-Luc (Raon)*, *Saint-Maurice du Rabodeau (Senones)* et *Sainte-Odile (Etival)* formeront désormais une communauté de paroisses. *L'animateur* de cette communauté sera appelé « curé-doyen », le centre sera situé à Raon-l'Étape.

Ainsi les curés de Senones et d'Etival deviennent des « curés modérateurs » et le curé-doyen est le père Michel Toubhans qui poursuit : « La nouveauté de ce dispositif réside dans la mise en place *d'équipes* paroissiales, chacune étant composée de sept laïcs (coordinateurs) nommés par l'évêque... *Lorsqu'une* paroisse n'a plus de curé-résident, c'est cette *équipe* qui gèrera la vie de la paroisse en lien avec le curé-doyen.

Le but n'est pas de créer une nouvelle structure mais de faire face à la pénurie de prêtres tant il est vrai que les laïcs ont toute leur place *dans* l'église et c'est avec eux qu'il faut faire en sorte que l'Évangile soit annoncé, vécu et célébré.

C'est dans cet esprit que le père Toubhans, curé-doyen, a souhaité réunir les fidèles de Saint-Luc, le samedi 12 janvier, à la maison paroissiale, rue de Lorient. Les jours suivants, il a rencontré les équipes de la paroisse Saint-Maurice du Rabodeau et celle de Sainte-Odile. Et il conclut : « Nul doute *que* cette nouvelle façon de vivre *ensemble* en Eglise *déconcertera* les uns et *dynamisera* les autres. Mais, en ces temps de crise, l'Eglise aussi doit remettre ses pendules à l'heure ».

P. Michel Toubhans (curé-doyen de la communauté des trois paroisses de Raon l'Étape)

Le CCFD (Comité Catholique Contre la Faim et pour le Développement Terre Solidaire) vous propose d'agir pour participer aux actions de développement qu'il soutient partout dans le monde.

Comment ? En venant s'informer et partager un bol de riz.

Où ? A Etival-Clairefontaine, salle des fêtes Edmond Cunin (face au cimetière, rue de l'abbaye).

Quand ? Le vendredi 8 mars à 19 heures.

Le thème ? L'égalité hommes femmes ici et là-bas.

Participation financière ? Il vous est proposé de donner la valeur d'un repas ou plus, bien sûr !!!

VENEZ NOMBREUX ! ETRE ÉMU C'EST BIEN ! ETRE MÛ ET DONC AGIR, C'EST MIEUX !

Daniel François

En bref... En bref... En bref... En bref... En bref... En bref

➤ **Rappel des dates des Temps Forts de la paroisse Sainte-Odile**

Réunion des parents pour les premières communions : **Mardi 2 avril 20h00** salles paroissiales d'Etival-Clairefontaine.

Prochaine messe des familles : **Dimanche 14 avril 11h00** au Ban de Sapt.

Temps fort et remise des Croix des Professions de Foi : **Dimanche 5 mai 9h00**

Salles Paroissiales, **11h00** Messe à l'église abbatiale d'Etival-Clairefontaine.

A l'issue de la messe, les parents sont invités à une réunion d'information au cours d'un verre de l'amitié.

Premières Communions : les **dimanches 12 mai 10h30** à Saint-Michel sur Meurthe et **2 juin** à Nompatelize.

Professions de Foi : **dimanche 19 mai 10h30** à Etival-Clairefontaine.

Confirmations : **Samedi 1er juin 18h30** à Etival-Clairefontaine.

Sortie de fin d'année : **Mercredi 19 juin de 10h00 à 16h30** Espace François Mitterrand à Saint-Dié des Vosges.

Pour mémoire : Vous retrouvez tous les renseignements (horaires des messes, rencontres caté, documents sur le patrimoine, etc.) sur le site Internet de la Paroisse Sainte-Odile :

www.catholique-vosges.fr/sainte-odile